NEWSletter de ProspecTsaso





PROSPECT SASO







Editorial

La experiencia que hemos adquirido en cooperación transfronteriza a través del proyecto ProspecTsaso y también de su predecesor, el proyecto Etfersaso, demuestra que la cooperación transfronteriza debe permitir considerar la frontera como un elemento de intercambio y no como un muro. Dicha cooperación se plasma en el interconocimiento entre unos y otros a través de grupos de trabajo e intercambios diversos, en lo que puede denominarse el intercambio de buenas prácticas; también, en la comparación entre sistemas reglamentarios, administrativos y sociales, así como entre los sistemas de representación cultural de cada uno; y finalmente, en la creación de sistemas comunes en materia de formación, investigación u organización práctica. No se centra simplemente en objetos, sino en la confrontación y articulación de coherencias territoriales, y ello comprendiendo las implicaciones sistémicas y multiplicando y diversificando las redes de actores involucrados. Estos actores son como las hormigas de Europa y los proyectos, como ProspecTsaso, tienen el propósito de mejorar, ampliar e intensificar el hormigueo territorial de estos actores y redes.

Yves GILBERT, Université de Perpignan Via Domitia, Responsable del proyecto ProspecTsaso

Jornadas transfronterizas Cooperación y Salud en Cerdanya

Los días 14 y 15 de junio, tuvieron lugar en Puigcerdá dos días de encuentros e intercambios sobre cooperación en el sector de la salud. Concluyeron las reflexiones de un grupo de trabajo franco-catalán de profesionales de la salud liderado, durante más de un año, por la Asociación Joseph Sauvy en el marco del proyecto ProspecTsaso. 150 participantes evaluaron la situación de la complejidad de la puesta en marcha del sistema transfronterizo (Hospital de Cerdaña y Áreas geriátrica y pediátrica). También examinaron conjuntamente las diferentes vías posibles para progresar. Sus conclusiones se presentaron a representantes electos, representantes estatales y responsables europeos.



Profesionales del Consejo Comarcal del Alt Empordà conocen las estructuras de acogida de personas migradas de los Pirineos Orientales

En el marco de una actividad de ProspecTsaso dirigida a la dinamización de la red profesional de acogida de personas migrantes del espacio transfronterizo, profesionales del Consejo Comarcal del Alt Empordà han impulsado sesiones de trabajo, en Perpiñán y Figueras, con la Cimade 66, el Comité de soutien aux sans-papiers, el Secours Populaire, el MRAP 66 y la Association Catalane d'Actions et de Liaisons. Esta red de profesionales transfronteriza se encontraba en el seminario de clausura que se ha desarrollado el 14 de junio en el Memorial del Campo de Rivesaltes, con el fin de conocer metodologías y estrategias para recoger la voz de las personas migrantes en los servicios de acogida y acompañamiento.



Coloquio internacional Discapacidad y Sexualidad

El 17 de mayo, la Asociación Joseph Sauvy, la UPVD y el IRTS organizaron un coloquio sobre el tema « *Discapacidad y Sexualidad* » en el marco de una actividad del proyecto ProspecTsaso. Este coloquio movilizó a más de 150 profesionales, estudiantes, formadores e investigadores, tanto franceses como catalanes. Después de revisar la legislación francesa y española sobre dicho tema, el coloquio cedió el protagonismo a investigadores y profesionales de la salud que informaron sobre su trabajo y sus observaciones, así como a profesionales en ejercicio que compartieron su experiencia tangible en sus servicios o instituciones.



Cofinancé par le Fonds Européen de Développement Régional (FEDER) / Cofinanciado por el Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER) / Cofinançat pel Fons Europeu de Desenvolupament Regional (FEDER)

















Jornadas de movilidad en Cataluña para moniteurs-éducateurs de Francia

Los pasados 5 de abril y 10 de mayo, estudiantes de primer y segundo curso de la formación moniteur-éducateur de Francia fueron recibidos en la Universidad de Gerona para asistir a una presentación sobre sistemas de formación en trabajo social en Cataluña. A continuación, visitaron dos centros cívicos de la Ciudad de Gerona: Pla de Palau y Barri Vell. Una oportunidad para descubrir otros modelos de intervención social, en especial, a través de enfoques participativos coconstruidos con los habitantes.



Intercambio de buenas prácticas sobre la inserción de migrantes

A finales de marzo, el CRFMS ERASME recibió al Consejo Comarcal del Alt Empordà. Fue una oportunidad para intercambiar y trabajar sobre temas relacionados con las migraciones en el suroeste de Francia. La economía social y solidaria o tercer sector ofrece posibles respuestas a la exclusión de mujeres y de simpapeles en Francia; también promueve la participación y el poder de actuar de las personas involucradas. Pudimos visitar numerosas estructuras que aplican estos principios y métodos de trabajo, como son Association TO7, Amicale du Nid, Association Parle avec Elles, École et Nous, así como también ¡un taller de coches solidario! Una semana rica en intercambios y encuentros.



Acogida y acompañamiento de niños en situación de discapacidad

El pasado 26 de marzo, un encuentro transfronterizo en la Universidad de Gerona reunió a diferentes actores, investigadores, profesionales, formadores y estudiantes, todos ellos comprometidos en materia de acogida de niños con discapacidades y del trabajo en red en los territorios. Las discusiones se centraron en la política europea relativa al planteamiento de la discapacidad, la noción de inclusión y su significado (paradigma, filosofía...), así como en las herramientas y métodos concretos utilizados y compartidos por los diferentes actores. Las personas implicadas de ambos lados de la frontera pusieron de nuevo de relieve la importancia de estos intercambios de saberes y prácticas.



La promoción de la salud en los institutos de secundaria: una propuesta de indicadores para su evaluación

El grupo de trabajo sobre « los institutos de secundaria como centros promotores de la salud » ha trabajado en el diseño de una rúbrica para la autoevaluación de la promoción de la salud en estos centros educativos. El grupo diseñó un sistema de 18 indicadores cualitativos organizados en 5 grandes ámbitos. Metodológicamente se ha seguido el siguiente proceso: revisión de la literatura, construcción de indicadores, validación por jueces y aplicación piloto en 6 institutos. La herramienta permite que los institutos analicen y valoren los aspectos relacionados con la promoción de la salud en el marco del instituto, así como tomar consciencia de las necesidades no atendidas y las posibles líneas de acción al respecto.



Presentación del proyecto europeo transfronterizo ReTsaso

El proyecto de red transfronteriza sanitaria y social (ReTsaso) se presentó en el marco de la 3ª convocatoria de proyectos del POCTEFA 2014-2020. Este nuevo proyecto europeo tiene como objetivo desarrollar la elaboración de una red de actores de la intervención sanitaria y social (profesionales, formadores, investigadores, estructuras de acogida y acompañamiento y entes locales) a escala del conjunto del territorio de cooperación POCTEFA, la creación de herramientas para el trabajo colaborativo (cartografía interactiva sobre ofertas de prácticas y empleos, temas y trabajos de investigación y necesidades de intercambio interprofesional), así como de una oferta de formación transfronteriza en línea a través de la capitalización de módulos propuestos por los socios.











Cofinancé par le Fonds Européen de Développement Régional (FEDER) / Cofinanciado por el Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER) / Cofinançat pel Fons Europeu de Desenvolupament Regional (FEDER)















